



LA CONMEMORACIÓN FUE ESTABLECIDA POR LA UNESCO EN 1960 Y EL FIN DE SEMANA TUVO SU VERSIÓN EN LA CAPITAL DE LOS RÍOS.

En Valdivia celebraron el Día Mundial del Folclore con 400 artistas en escena

PRESENCIA. Actividad consideró un pasacalle y cerca de cinco horas de música en vivo y bailes en la Plaza de la República.

Daniel Navarrete Alvear
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

Con participación de once conjuntos locales se realizó el fin de semana la 64ª celebración del Día Mundial del Folclore. La actividad fue convocada por la Unión Comunal de Folcloristas de Valdivia y contó con aproximadamente 400 artistas entre músicos e intérpretes de distintas danzas representativas de distintas zonas de Chile.

El evento comenzó con un pasacalle por Avenida Picarte, desde la Escuela N°1 Chile en dirección a la Plaza de la República. Posteriormente y por cerca de cinco horas, hubo música en vivo y presentaciones de los integrantes de los distintos conjuntos. En escena estuvieron los grupos de acordeón de botones Leufu Mapu y Amigos Pa' la Cueca. Y los conjuntos folclóricos Lluvias del Sur (de adultos mayores), Amalgama, Ayenkatún, Entre Bosques y Mar de



EL GRAN ENCUENTRO FUE EN CALLE O'HIGGINS.

Los Pellines, Junquillal y Raíces del Cau Cau, Renacer y Las Quilas; y Surcamares. También se presentó una delegación especial del Colegio Bicentenario de Música Juan Sebastián Bach y el Ballet Folclórico de la Universidad Austral de Chile.

TRABAJO MANCOMUNADO
 Graciela Reyes, presidenta de la Unión Comunal de Folcloristas

de Valdivia realizó un positivo balance del encuentro.

“Siempre hemos velado porque la celebración sea lo más colorida, representativa del sector y atractiva para los transeúntes. Esta fecha es muy especial para nosotros porque cada agrupación aprovecha de mostrar el trabajo que viene realizando en el año, frente a mucha gente. Además, por lo

general, los niños y jóvenes esperan esta celebración para mostrarse por primera vez y eso es muy destacable”, dijo.

Y agregó: “Una vez al año tenemos la gran oportunidad de vernos, de conversar sobre lo que cada cual está haciendo y de reforzar los vínculos más allá de cuando nos encontramos en campeonatos de cueca. El Día Mundial del Folclore es el gran momento en que nos unimos por una misma causa. Esta vez nos tocó mucho frío, pero ninguno de los grupos convocados se bajó. Pese a condiciones que no puedan ser las más cómodas para nosotros, igualmente hemos estado compartiendo nuestro quehacer con la gente”.

El Día Mundial del Folclore también fue para plantear desafíos a nivel local. En ese contexto es que Graciela Reyes indicó que las capacitaciones permanentes siempre serán algo necesario en la agenda de todas las agrupaciones. **CS**